
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 
21.01.2011 im Clubraum der Jahnturnhalle in Sinn 
 

1. Begrüßung und Totenehrung 
 

Der Vorsitzende Wilfried Rinker eröffnet die Sitzung um 20:10 Uhr. Er begrüßt die 38 
Teilnehmer und bittet um eine Gedenkminute für die Verstorbenen des TV Jahn Sinn. 

Er führt durch die Tagesordnung. 
Anwesenheitsliste siehe Anhang. 

 
2. Verlesung des Protokolls 

 
Ralf Weyel verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 22.01.2010. 

Es gibt keine Einwände. 

3. Ehrungen 
 

Der stellvertretende Vorsitzende Wilfried Rinker ehrt langjährige Mitglieder.  

Zu ehren für langjährige Mitgliedschaft sind folgende Personen: 

Für 25 Jahre: 

Dieter Gietzelt 
Christina Ulm 
Heinz Hofmann 

 
Für 50 Jahre: 

Eberhard König 
Rosel Stahl 
 
Für 60 Jahre: 

Franz Wavra 

Für 65 Jahre: 

Walter Weidenbach 

Alle erhalten eine Urkunde und ein Präsent. 

Stellvertretend für die Speedstackingabteilung erhalten Petra Mitrücker und Susi Kegler 
ein Präsent für die Erfolge in Butzbach. 

Von der HoSinDo-Abteilung erhalten Judith Weck, Kevin Hartung, Jana Thielmann, Arna 
Lisa Merz und Denise Theusen ein Präsent.  

 
4. Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 
 

Wilfried Rinker gibt als Vorsitzender den Geschäftsbericht ab.  

Bevor er seinen Rückblick auf das vergangene Jahr gibt, dankt er seinen  Kolleginnen und 
Kollegen im Vorstand. Man habe ein arbeitsames und intensives Jahr hinter sich. In jedem 
Monat war eine Vorstandssitzung , in der viel diskutiert, verhandelt, gerungen und dann 



entschieden wurde. Unterstützung durch die Beisitzer Petra und Matthias wurde dem 
Vorstand zuteil. 

Leider war mit der Rücktritt von Jochen Krumm, dem Oberturnwart,  zu verzeichnen. Aus 
privaten Gründen, wegen zu großer Belastung trat er zurück. Der Restvorstand mussten 
seine Arbeit aufteilen. Ralf Weyel hat die Turnausschusssitzungen geleitet. 

Der Sportbetrieb lief was die Schulturnhallenbenutzer betrifft. ähnlich, wie in den Jahren 
zuvor, weitgehend störungsfrei, Da die Jahnhalle renoviert wurde, ging es dort nicht ganz 
ohne einige Ausfälle ab.  

Bei über 20 Abteilungen nehmen nur wenige an Wettkämpfen teil. Hier sind die Prellballer 
und die HoSinDo- Kämpfer zu nennen, die sich hier hervortun. Ebenso die Kinder, die 
Speedstacking betreiben.  Unsere Tisch-Tennisabteilung ist noch nicht für Wettkämpfe 
gerüstet und hat auch wieder einen Rückschlag erlitten, da die Übungsleiter aus 
beruflichen Gründen ausgeschieden sind. 

Erfreulich ist die Entwicklung in der Speedstacking-Abteilung, die 25 Kinder umfasst. Bei 
Wettkämpfen waren sie schon sehr erfolgreich, ebenso die HoSinDo-Gruppe mit 85 
Mitgliedern, im Alter von 7 bis 63 Jahre. 

Neu etabliert hat sich eine Mädchentanzgruppe unter Leitung von Kay Schwahn.  

Mit Ina Jäger und Horst Peich hat der TV Jahn 2 ÜL, die neben der Übungsstunde auch 
Kurse anbieten für Mitglieder und Nichtmitglieder. Dieses Engagement wird sehr begrüßt. 

Sein Dank geht auch an die Übungsleiter, die die Grundlage des Sportbetriebs sind. Keine 
Übungsleiter, kein Sportbetrieb, so einfach ist das.  

Zur Situation des Vereins – Die Mitgliederzahl ist in etwa auf dem Stand vom Vorjahr, wir 
haben die Zahlen bereinigt, da ständig einige Karteileichen mitgeführt wurden, det TV 
Jahn hat aktuell 768 Mitglieder. Die Beitragserhöhung hat nicht zu vermehrten Austritten 
geführt.  

Die Jahnhalle ist an jedem Tag belegt, nur wenige Stunden nachmittags sind noch frei. Die 
Jahnhalle bildet die Basis für unseren Sportbetrieb.   

Zu den verschiedenen Veranstaltungen im abgelaufenen Jahr wird Barbara Freischlag 
etwas sagen. Neu hinzugekommen ist das Silvesterwürfeln unter ihrer Regie. Es lief sehr 
erfolgreich und hat sich neben dem Spaß auch finanziell ausgezahlt. 

Ein großer Teil der Vorstandsarbeit ging dahin für die Planung, den Vorarbeiten und 
Durchführung der Arbeiten und Aktivitäten für die Hallenrenovierung. Nachdem im 
November 2009 das mündliche und vorläufige o.K. für die Gelder gekommen ist, musste 
bis Mai 2010 gewartet werden, bis die Finanzierung gesichert war. Mitte Juli wurde mit 
den Arbeiten begonnen. Wir haben etwa 1500 Stunden an Eigenleistungen dokumentiert, 
um neben der finanziellen Belastung auch den Muskelbeitrag zu leisten, sonst hätten wir 
das alles nicht so hinbekommen.  

Dach, Boden, Fenster, Türen, Sanitärbereich, Umkleiden, Heizung wurde neu oder 
umgestaltet. Er dankt allen, die mitgeholfen haben. Sei es durch ihre Muskelkraft, durch 
Geldzuwendungen, durch ihren Rat. Die Ho-Sin-Do-Kämpfer, die Mittwochsturner, die 
Donnerstagsvolleyballer, die Montagspurzler - Barbara mit ihren Damen und viele weitere 
Helfer.  

Das neue Dach sieht von weitem mit seinem schönen Schwung ganz toll aus. Die neue 
Heizung an der Decke widerlegt die Skeptiker, saubere Luft und angenehme Atmosphäre 
mit dem neuen Boden.  Innerhalb von 4 Monaten war soweit alles geschafft. Die 



Jahnturnhalle wird an einem Tag der offenen Tür vorgestellt, zu dem die Helfer, 
Interessierte und Unterstützer empfangen werden. 

 
5. Bericht zum Sportbetrieb 

 
Die einzelnen Abteilungsleiter berichten kurz über ihre Übungsstunde. 

Heike Kögel hat im Kinderturnen mit 18 Kindern eine gute Beteiligung. 

Die HoSinDo-Abteilung hat nach Auskunft von Rudi Weck inzwischen 93 Mitglieder, drei 
Trainer mit schwarzem Gürtel leiten das Training, weitere Helfer werden an das 
Traineramt herangeführt. 

Murat Sen berichtet ebenfalls über guten Zulauf in der Abteilung Energie-Kickboxen. 

Rudi Günther vermeldet für die Prellballabteilung ebenfalls neue Mitglieder, hier nehmen 
regelmäßig ca. 10 Sportler an den Übungsstunden teil. 

Die Donnerstagsvolleyballer haben sich gut im TV Jahn eingelebt. Bis zu 17 Teilnehmer 
kommen in die Übungsstunden. 

Die Aerobic- und Yogastunde von Heike Kögel und Barbara Freischlad wird ebenfalls sehr 
gut besucht. Hier besteht der Wunsch, Yoga wöchentlich anzubieten. 

In der Speedstackingabteilung sind bis zu 25 Kinder aktiv. Im November hat man bei 
Wettkämpfen erstmals teilgenommen, 6 Kinder kamen in das Finale, 3 erzielten eine 
Medaille.  

Ina Jäger berichtet zur Frauengymnastik, dass hier regelmäßig 7 Frauen teilnehmen. 

Horst Peich hat die Prüferlizenz für das Sportabzeichen und möchte dies auch anbieten. 

6. Bericht des Kassenwartes 
 
In Vertretung der nicht anwesenden Kassenwartin Petra Kempe berichtet Ralf Weyel über die 
Kassengeschäfte im Geschäftsjahr 2010. 
  

7. Bericht der Kassenprüfer 
 
Karlheinz Gertler und Michael Risse haben die Kasse geprüft. Man hat Belege in einer 
Stichprobe geprüft und keinerlei Beanstandungen gefunden. Beide bescheinigen eine 
einwandfreie Kassenführung und schlagen die Entlastung des Vorstandes vor. Angeregt 
wird bei Zahlungen das Skonto in Anspruch zu nehmen. Auch gäbe es Möglichkeiten die 
Vorsteuer einzusparen. 

8. Entlastung des Vorstandes 
 
Karlheinz Gertler und Michael Risse beantragen die Entlastung des Vorstandes. Diesem 
Antrag folgt die Versammlung einstimmig per Handzeichen. Keine Gegenstimmen, 1  
Enthaltung. 

Der Vorstand ist entlastet. 

Vorsitzender Rinker bedankt sich für die Entlastung. 

 

9.  Nachwahlen zum Vorstand 

Der Posten des Oberturnwartes ist vakant. 



Trotz mehrerer Aufrufe hat sich kein Kandidat bereit erklärt, so dass die Wahl nicht 
stattfindet. Die Aufgaben des Oberturnwartes werden im Vorstand aufgeteilt. 

 
10. Neuwahlen zum Kassenprüfer 

Michael Risse scheidet aus dem Amt des Kassenprüfers aus. Karlheinz Gertler bleibt noch 
für ein Jahr Kassenprüfer. 

Wilfried Rinker bittet um Vorschläge für das Amt des Kassenprüfers. 

Vorschläge:  

Markus Eckert – lehnt ab 
Hans Betz – ist bereit 
 
Von der Versammlung wird Hans Betz per Handzeichen gewählt. Es gibt keine 
Gegenstimmen und 2 Enthaltungen 

 

11. Haushaltsplan 

Wilfried Rinker  erläutert der Haushaltsplan 2011.  
 
12. Veranstaltungen 2011 

Kulturwartin Barbara Freischlad gibt zunächst einen Überblick über die Veranstaltungen aus 
2010 und dann die Planung für 2011.  

10.03.2011 Turnausschusssitzung um 19 Uhr im Clubraum 
 
17.03.2011 Jugendversammlung um 19 Uhr im Clubraum 
 
26.03.2011 Skifreizeit der Mittwochsturngruppe in Sölden 
 
02.04.2011 Prellball Gaumeisterschaften Schulturnhalle 
 
21.05.2011 Prüfung Ho Sin Do Sinn intern (bis 14 J.) Samstag: Jahnhalle ab 10:00 
 
29.05.2011 Radfahr- und Wandertag, Treffpunkt Jahnhalle 
 
14.08.2011 Familiensporttag, Jahnhalle, Clubraum und Außengelände 
 
21.08.2011 Seminar Musikformen des HKBV (Hessischer Kickboxverband) mit Ronny 
Grebenstein (Ganztags), Jahnhalle, Clubraum und Außengelände 
 
05.11.2011 Kinder- und Vorprüfung Ho Sin Do Sinn intern (bis 14 J.) Samstag: Jahnhalle ab 
10:00  
 
12.11.2011 Seniorennachmittag, Clubraum Jahnhalle 
 
19.-20.11.2011 DHV (Ho Sin Do Verband) Wintercamp/Gürtelprüfung in Sinn: Jahnhalle und 
Schulsporthalle 
 
10.12.2011 Weihnachtsfeier Ho Sin Do Abteilung TV Jahn: Jahnhalle ab 17:00  



 
31.12.2011 Silvesterwürfeln 
 
 
13.  Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 
14.  Verschiedenes 

Marco Jung als Vertreter des Turngau Lahn – Dill ergreift das Wort und lädt zum Turnfest am 
18. + 19. Juli in Asslar ein. 

Wilfried Rinker beschließt die Sitzung um 22:30 Uhr. 

 
 
Für das Protokoll: Ralf Weyel 
 
 
 
1. Vorsitzender: Wilfried Rinker 
 


